

(二)

△今週の外電

△今週の外電
▲英屬領地首相會議
加奈太、濠洲、ニュージーランド、
南阿、印度等英國屬領地の戰後第一
回首相會議は去二日より倫敦に於
て開會せられたるが會期は約三ヶ月
の豫定にして協議事項多々あるも其
中の外交に關し重要なもの左の如し
一、日英同盟改訂に關する件
二、英帝國外交と屬領地との關係
三、英帝國の一般外交政策
四、英帝國の憲法上の關係事項を調
査する新會議に對する準備
右の内日英同盟改訂に關しては英政
府と屬領地との間に甚しく意見の懸
隔せるものあり殊に濠洲政府は日本
を目的に戦前の獨逸を以てし、日本
は歐洲の動亂に乗じて其位置を堅
め且つ其舊領地統治は濠洲に隣接す
るの機會を與え今後濠洲に對する一
大脅威なりと云へり
加奈太亦日本人に對する意見を有し
嘗て之を發表したる事あり
今後の英帝國外交に關しては單に外
務省に於てのみ決定せず廣く其屬領
地代表をも権機に參與せしめ以て秘
密外交を打破せんとは屬領地一般の
希望なるが如し
濠洲首相ヒューズ氏は廿一日の會議
に於て各屬領地首相を代表し、歐洲
に於ける英國の政策を討き終りに日
本との同盟は北米との戰争を避くる
爲に必要なものなりと言明せり
▲大阪の労働者騷動
不當の要求を提出して會社側に容れ
られず同盟罷業を宣言したる大阪造
船職工一千五百人は二十一日警官と
衝突し双方に多數の負傷者を出せり
害を被りたる村落十五箇を算すと
▲福岡縣の大洪水
二十一日東京發電報に依れば、福岡
縣下に大洪水あり家屋五百戸水に浸
され三百餘人の溺死者を出だし大損
害を被りたる村落十五箇を算すと
聖州に於て手廣く農作物の取扱を
爲しつゝあるプラジリアン、ワルラ
ント會社は五月、其本店所在地ロン

ドンに於て株主通常総會を開き、一九二〇年下旬、普通無配當案を議決したるが、當日社長は營業報告に當り伯國經濟狀態に關し左の説明を加へたり

貿易の逆調は爲替に影響し、九月形勢著しく悪化するに至りたるが之が爲め當季本社の輸出部は大打撃を被れり

一九二〇年二月に於ては珈琲十キロ十五ミル六百レース、爲替十六片八分の五なりし所、同年十二月末には珈琲九ミルレースに下落し、爲替十片に低落したり

當初、農產物の高價と爲替の高位は外國品の輸入を抑制し遂に輸入超過の結果を招致せり

一九一九年に於ては五千二百萬磅の輸出超過となりしに係はらず一九二〇年には却て一千七百萬磅の輸入超過を見るに至れり、伯國は外國の投資に對し利息を拂はざるを得ざるが故に輸出超過なるを要す爲替の低落は當然と謂ふべし云々

右重役會の無配當案に對し一株主は贊成演説を爲して曰く『伯國は今や暴風に遭遇せり、然しながら伯國が今日よりも一層強烈なる暴風に遇へるは遠き過去にあらず、予の記憶する所』に由れば一八九八年には伯國の爲替五片半に下落したり當時伯國は無事に之を通過したるが故自分は伯國の將來に對し寸毫の疑を有せず予は株主諸君が總て現重役を信任し援助せらるべきを信ず信任援助は此の如き困難の場合に於て最も必要とする』と

終に満場一致無配當案を可決したり

● 聖州の將來

獨逸公使として南米に駐在せし事のあるハツデン・ハツゼン氏は頃日伯國の一集會に於て南米に關し演説したるが其中に左の一節あり

「南米諸國は大戰中敵國たりしと中立たりしとを問はず、獨逸人に對し極めて懇切なり、伯國が實つて宣戰を爲したるに拘らず目下吾人を好遇するは其一例なり

南米の商人は常に獨逸品を以て優

獨逸南米線　獨逸實業王フーゴ・スチン子ス氏は其南米航路の新造船に『ヒンデンブルグ』と命名し、大に世人の注意を惹きたるが、果然獨逸のライプチッヒの労働組合より亞爾然丁海上労働組合へ『ルーデンドルフ』と命名された。この名は世界の平和に対する侮辱なるが故同船ブエノスアイレス着の節は之が荷役を防衛するやう訴へ來りたり、之に對する亞國労働組合の態度は未定なるが、初航海の途にある『ルーデンドルフ』號は近日サントスを出帆しブエノスアイレスに向ふ筈なり。

尙スチニス氏の南米線は往航に主としてセメント、紙、器械、鐵製器具等を積載し来るべし。

獨逸に於ける石炭の價格は南米のそれに比し五割安なるを以て、スチニス氏の汽船は復航用の分迄獨逸にて積み込みて燃料費の節約を圖るべく、而して船員の給料減少は他の外國船との競争に充分堪え得る見込みと云ふ。

● 南米に於ける磁器製造

ミナス州カラントゴラ市(コロニア)の工業家デヨーナス・カストロ氏は多年苦心研究の結果伯國原料を用ひて磁器を製造する事に成功し過日其製品をミナス州統領ペルナルデス氏に進呈して其賞讃を得たり。

從来陶器製造工場は南米各地に存在し特に伯國に於ては大戰中斯業著るしく發達したるが磁器の製造は今回を以て南米最初の試みとなす。

であつた、殊に僅少な資金を以て、又は全然他から借金して米作搾取等を専門にやつた新移民は氣の毒な程失敗してゐた、生産物を全部地主とに賣店ごとにやつて尙多額の借金が明年度に残つたといふ様なものがあつた、これは今年天候の順良でなかつたと一般生産物價格の暴落とに基因してゐる、凡て昨年度の市價を標準にしてゐたのだから各方面に手違ひを生じたはいふ迄もない、渡航費を一時に返却せんとあせつて更に多額の借金をでかした、即ち借金の上塗りをやつてゐた者も數多く見受けた『昨年の儲け高を支拂ふて置けばよかつた』といふ嘆聲も方々できかされた。即ち後悔が後に立つた次第で、考へ方が遅ひ間違ふてゐる、今時何を植え何をやつた處でどう大した儲けがあつた者でない、借金などは少々返却すべきで一時にうんざり儲けて一度に返してやらうとした處でノーボの腕前出来る筈はない、殊にノーボのくせに高利の金を資本に農業するなんて計算のないやり方といふの外はない此際自分の足元を見るが一番肝要だと思ふ

植民者としての地位を得た、古い人々の域に一足飛びに達し様としてあつた。これも無理なこと、周囲の事情中、又植民地を飛び出すといふ様なことになる、一體近頃の新移民は理窟が多くて働きが足らぬ。リンコン米作地では又々附造の珈琲園にかへりたいといふ人達も大分あつた、私は關係のある貸付者にはそうする様すゝめて來たが、多くは金其他の都合で或は夢の様な將來の希望を望んでゐる者もあつた、つまりワルデヨンの泥中々に深くて容易に足がぬけない現況にあるらしい。貸付金回収上から田舎を視て廻るといふ氣の毒な同情に堪えぬ境遇の人達もあるが中には相當横着に構へてゐる者もあつた、借りた金が貰つた金が忘れてゐるその連中もあつた、これは何も新來者に限つたことではないが一般に日本人には借りた金と貰つた金との區別が嚴重でない日本人にはバン一片の信用でもやらぬといふ様なことになるは、これがため代未納であるが今年の不景氣はその年賦拂ひに相應影響してゐる様であるが、これは何とかなるであらうと思ふ、是非何とかして貰はなくてはならぬ、コムプラ、テーラは失敗なりと云ふ様な思想は吾がコローノの前途を光明にみちびくものでない、ドラード線方面は古いだけにア線方面の植民者に比し落着いて見えた、知已の植民者に御前のやり方はまづい、かくくすべしといふ處で先立つ者は資金だ、うつかり言ひ出すとそれではあなたの方から資金の御融通をなぞと逆襲される、集めるが目的で貸すが商賣でない身の上、自分の頭に浮んだ折角の發展策も、名案も愚見も一向に開陳しないで歸つて來た。

左記當社貸付者の現住所御一報を得度候

淺岡 才治	山田 佐平	管沼 末吉
五島 菊市	堀田 仁作	箱崎 庄右衛門
石河 熊吉	井上 浩平	大谷 峰松
河村 未太郎	宮武 勘六	朝枝 幸助
島越 忠吉	竹田 森次郎	中山 善隆
中牟田 榮太郎	野中 重助	平楠 太郎
木下 辨吉	山下 清市	
尾花 長次郎		

海外興業株式會社伯國支店
Caixa Postal, 1082 S. Paulo

葡和辭典

到着しました。今度は紙價騰貴ご伯貨下落の關係で、左の價格で發賣する事にしましたから、品切にならぬ中早く御求め下さい。

一冊實價十一ミルレース 外ニ送料(郵便鐵道共)一ミルレース 御送金は必ずコンバロールか郵便爲替で、宛名はな の通り願ひます。

NOTÍCIAS DO BRAZ
CAIXA POSTAL, H
S. PAULO

CAIXA POSTAL,
S. PAULO

H

1

1

伯貨の下落

伯國に於ける養蠶

北米の或方面に於ては、養蠶に利益なしとの事なるが、それは只一二回の心窓がに考へて居る、同時に怫然た飼育に過ぎざる所なるが故にて、當國に於ても二回位にては不利かも知生れた者は生きねばならぬ、生きるだから世間は六ヶ敷いのだ、ご僕は

●感謝ご希望

支
行
RUA Candelaria, 90
Caixa Postal, 1246

外貨比較

夫れに伯貨が下落すると云つても、
之は外國貨と比較するから起る損得問題で、在伯邦人大多の様に伯國で事業をして伯國で生活する者には、
今まで伯貨の下落を氣にせずともいいわけである。尤も日本へ送金したり、日本金で借りた金を伯貨で返したりする場合は大なる損失であるが、是とて工夫をすれば他に方の無いことをなからうから、因り風に觀はれ空騒ぎせぬが肝腎だ。

商務省に納附せし飼種は遺憾ながら、
飼育の機會なかりしを以て、何こまへ
申せざれど、納附されし蠶種の何程
が飼育者の手に渡りしや。
伯國にては八月より翌年四月頃まで
一九ヶ月間青じする桑葉にてあれば、
飼育者の意に従ひ何時にも飼育出
来る來得るやう、製造家は蠶種を貯藏す
置くべく冷蔵庫の設備必要と思ふ。
九ヶ月に亘り飼育可能なれば、先づ
一年に五六回は容易なるべし。

故に失敗もする。易い、周圍から身知つて居る。元來僕は好人だ、殆ど自他もする。赤裸として居る。す僕の無邪氣とし、没常慮。

物過ぎる程好人物なの
の區別がない、思ふた
ふし、「爲たい事は何で
々天眞流露を以て主張
然し世人は、然うは取ら
を以て我が儘とし、せき
識といつて居る、これ

ある諸君の経験の失敗から種々な問題に悩まる、諸君の参考もならば幸甚である、意餘りて筆到らざる所は只管諸君の賢察を願ふ。

▲全力を擧げ目的に向つて突進する覺悟は何人にも何をやるにも必要なが、自由のため世間の約束迄無視して掛つては不測の災が来る、この點に論及されざりしを遺憾とする。(一記者)

る和歌二三をお耳に入れます。
▲成せばなる成さねば成らぬ成るものを作成らぬと云ふは成さぬなりけり▲削りたきは心の中の亂れ髪頭の髪は兎にも角にも▲末遂に海となるべき溪水も暫し木の葉の下潜るなり
——記者申す、一面所載の廣告通り『伯語講義錄』の製本も日本などと出來致します。御希望に添ひ得ると信じます。

伯貨益々下落するので、氣の早い人は、經濟難で倒れるが、然し經濟界は能くしたもので、輸入が超過して輸出が減少すれば、輸入が段々處に物價下落が生じ、輸入が段々少すれば、夫に反比例して輸出が増すものである。故に經濟界の出来事は、唯だ眼前若くは一局部を視て將來を計るを禁物とするので、伯國目下の困難も何れ「時」は之を解決する。

上に過ぎざる所なるが故にて、當國に於ても二回位にては不利かも知れず、若し五六回飼育せよとせば是以上の利益は、農家に在ては他に比類なかるべし。三人家族にて日本に於ける飼育標準の割合より見れば、百五十キロスの收繭は至難に非ず、只今繭の相場、生繭にて一キロ金五ミルレースなり、百五十キロスは七百五十ミルレース、之れを五回飼育せば三コントス七百五十ミルレースなり、而してこの仕事に年の半季を要すと見ても、他に一ヶ年の生活費を算出し得るは容易なるべければ、春繭の有利なる知るべきなり、又一キロの生絲金百二十ミルレースが相場とせば、十キロスの繭五十ミルレースは案外に安過ぎる相場にて、昨年三月出糸の際、藤崎商店の熊坂氏は現今生絲の相場は二百五十ミルレースなりと申されたり、若し二百五十ミルが相場なら十キロスの繭を五百十ミルに貰ふも損は立たざらん、然し未だ確かに買受人に尋ねた譯にあらざれば何とも斷定は下されざるが近く出糸の上繩絲を試むる積りなれば正確な所を知るを得んし、以上の経験にて大體蠶兒を掃立て飼育せば立派な繭の出来る事は承知したるも、未だ蠶種を冷藏庫に貯へ置き、毎日蠶種を取出し、同一に發生致すべき否や否や分らず、不日ミナズ州の養蠶試験場に赴き研究する心算なり。

▲地方有識者諸兄姉のお蔭で種々な益なる御意見を拜聴し感謝に堪えません、特に近頃感激の念禁する能はざりしものは、時報、第一百八十四号より三回に亘り記載の「我が夫へ」の一文でありました、彼の記述に依れば夫人に同情を寄せずには居られなかつた、實に義子さんの夫に捧ぐる至誠、その悪い習慣の所有者なる夫に對する行届いた心掛けは敬服の外ありません、夫人の心底を深くお察しすると同時に、夫人の念願がキツツ届いて、良人が遂に醒められる時、の来る事を信するのでありました。まるで同感であります。棕野生のお説の如く、お互同胞がこの異國で活動する上に、最も不自由を感じるのは、自由に話せないと、時に非常な不利益を受けれる事があります。私も五年前或處で外人との取引關係上大損害を受け蒙つた事があります。

▲伯語の出来ると出來ない事が同胞各個の利害に大關係あるは申すまであります、更に伯語を自由に語ると云ふ事は日伯親善の要素だと思ひます。私も棕野生同様此の事を爲して伯語講義を始めて頂きたい、地方の諸兄姉も望まれる所だらうと申します。私が平素、言として愛誦する心得です。私も棕野生同様此の事を爲して伯語講義を始めて頂きたい、悲しい事には容易に思ふ事を實行する段取立至りません、願くは貴社の御商

Montenegro Yahrmann & Co. Ltd.

Escriptorio
Rua Cidade de Toledo, 12

Machina e Armazem
Caixa Postal, 220
Rua General Camara, 499

SANTOS

Rua Quintino Bocayvura, 80
Caixa, 1714 Tel. Cent. 3449

Rua Candelaria, 90
Caixa Postal, 1426
Rio de Janeiro

日本貿易株式會社

聖市出張所
São Paulo

精米所

本精米所の機械は獨逸製にして一日二
俵を精米し精巧能力實に聖州第一に位
倉庫は廣大にして米十五萬袋を貯藏す
事を得

精米依頼者は精米の際自ら之が監督を
す事を得

荷馬車貨、倉敷料、保險料、袋入替貨
凡て精米貨に含まる

本店はコニエシメント又は本店倉庫預
商品に對して現金の前貸をなす
新法律は粋に對して鐵道運搬税を課せ
る故サントスにて精米する事は米作者
利益なり

御照會は日本文にて差支なし

倉庫

Montenegro Yahrmann & Co. Ltd.

Escriptorio **Machina e Armazem**
Rua Cidade de Toledo, 12 Caixa Postal, 220 Rua General Camara, 499
SANTO G.

日本貿易株式會社

支店
Rua Candelária, 90
Caixa Postal, 1246
Rio de Janeiro

神

印最上
醬油

伯國醬油製造界元祖

倉庫

**Caixa Postal, 282
SANTOS**

南米より歸航の『徳洋丸』

火災の爲め沈没す

東洋汽船會社南米航路船『徳洋丸』は、崎の名を以て、商店開設し更にベルナンブコ、バイヤに支店を設け熱心に日本品の紹介に努められたれば奮闘も効なく全船に燃燒がり遂に沈没せり、折よく海上附近を沙港に到着したるが船員六名は行衛不つては新たに投資して日伯兩國の経明、一名は救助されたる後死せり。同船は昨年九月淺野造船所に於て建進水したる総噸数五千四百五十、重量噸数八千七百の純貨物船にて南米航路に充てられ去年十二月九日香港を發し始めて南米航路に就き桑港經由南米へ往し、今回はその歸航の途にありしものにて積荷は硝石、棉花、材木等約六千五百餘噸なり、建造費は四百萬圓を要したるが三百萬圓の保險に附するを以て全損には到らずと因に乗客は佐賀縣人寺田秀吉氏一家族にて氏は亞國に於ける珈琲店成金、智利ハルバインより乗船十五年振りにて歸國の途に遭ひたるが幸ひに救助され桑港より天洋丸に便乗歸國せり。

リオに安着

藤崎三郎助氏は、蒙ソノ汽船會社のヒューロン號にて、南米航路にて航行するや同志と語らひ鹽水港製糖會社を起して斯界に貢献し現に同社の専務取締役なるが、同氏は一週間リオの商況及び同市發展の模様を視察し來る二十日來聖の豫定なり。

◆藤崎氏は仙臺の豪商にして常に植民地に目を注ぎ臺灣の日本領土となり、またに着目し、今より十餘年前日本の人未だ伯國の存在をも知らざる當時にサンパウロ市及びリオ市に藤ありたり。

上院議員に推された前州副統領

昨年自動車の爲め負傷されたる前聖

員シケイラ氏逝去に付き其補欠として

カンドード、ロドリゲス氏は

負傷全愈元氣復せる。

モルガム會社を筆頭とする紐約の

銀行為既に二千五百萬圓の應募を内

諾したるに由り資金の調達には困難

なるべく殘餘は牧畜業最も近接の

關係を有する西部地方の銀行に於

て引受くるに至るべき見込なり。

又農業救濟に關しては十二日農務

商務兩長官と農業會社及び銀行代表者間協議の結果政府は農業家の物産

在パウル帝國領事館多羅間副領事

大谷通譯官來聖。

北米商務卿

先般正報を以て交渉に及びたるに對し商務卿フーバー氏は十八日サントス市北米商業會議所會頭フエアチャイルド氏宛左の返電を送り來れり、『至急解決を要する重要問題多々ある爲めに今年中は南米を訪問し得ざる研究を爲すは多大の時日を要す、

来年中には南米を訪問し得る事とは豫期せり』

●伊國大使更迭

伊國大使更迭

左記伯國紙幣は今年十二月三十一日限り廢止になり来年一月一日以後は相當の割引を以て中央金庫及各地支金庫に於て回収すべし。

●伯國移住熱

巴里漫遊客季節は四月から九月まで本年巴里では此間毎月十萬人の米人來遊を期待して居る。

●牛疫は印度から

巴里で開催された専門家會議には四

月廿二日リオに安着せられたるが、同氏は一周間リオの商況及び同市發展の模様を視察し來る二十日來聖の豫定なり。

◆藤崎氏は仙臺の豪商にして常に植民地に目を注ぎ臺灣の日本領土となり、またに着目し、今より十餘年前日本の人未だ伯國の存在をも知らざる當時にサンパウロ市及びリオ市に藤ありたり。

●米國の農牧業救濟

米國に於ての穀物及び肉の價の下落せる爲め農業家牧畜家の困難非常移住を喜ばざる様なり、然れども伯

一種の輸入に原因するものと決定し

益々増加しつゝあり、而して英佛人

飛行家其他の専門家なりと云ふ。

●南米より歸航の『徳洋丸』

講究中なり。

牧畜業に關しては大麻省主とな

り研究中にして、政府は之に對し公

飛行家其他の専門家なりと云ふ。

●南米より歸航の『徳洋丸』

飛行家其他の専門家なりと云ふ。

